



# 日雇い派遣は禁止せよ 「貧困と格差の温床」に批判高まる

## 次期国会でかならず改正へ

派遣法改正今国会で成立にいたらず

愛労連は、労働者派遣法の改正について、先の通常国会での成立をめざしてとた。



3月23日に愛労連などが「働く者の貧困打開をめざすシンポジウム」を開催。龍谷大学の脇田滋教授は派遣法のあいつぐ規制緩和が登録型・日雇い派遣労働者をつくり出したと指摘

「日雇い派遣」をはじめとする労働者派遣法の改悪につぶ改悪が「貧困と格差」「ワーキングプア」をつくりだした最大の原因として社会的な批判をあびてきました。派遣労働者みずからがたちあがり、労働組合に結集し、国会でも民主・共産・社民・国民新党的4党が、労働組合とともに共同して「院内集会」などにとりくみ、改正にむけて政策議論を積み重ねてきました。

### 与党が「改正案」臨時国会で提出か

ところが、与党のプロジェクトチームが日雇い派遣の原則禁止を盛り込んだ労働者派遣法の改正案を提出する動きが出てきました。これ自体は、私たちの運動が追い込んだ者ですが、「派遣先企業の責任」など、

りくみをすすめできました。しかし、改正にはいたらず、国会においては「引き続き4野党で協議」していくことなどありました。

愛労連は、労働者派遣法の改正について、先の通常国会での成立をめざしてとた。

約国会議、COP10が2010年10月に名古屋市で開催が正式に決まりました。この国際会議は、名古屋商工会議所、中部経済連合会の中財界と愛知県名古屋市の4団体が中心となって説いていたものです。

このことについて、私たちはどのように考えるのか、労働運動との関わりはあるのか、話し合ってみましょう。

重要な会議 数値目標を定める

生物多様性条約の締約国会議の略称です。10とは、10回目の会議ということです。また、「生物多様性」とは中日新聞によれば「多くの生物多様性条約が1992年、ブラジルの地球サミットで採択された。1

COPとは、国際条約の締約国会議の略称です。10とは、10回目の会議ということです。また、「生物多様性」とは中日新聞によれば「多くの生物が絶滅しているとされ、生物の多様性を保全する国際的な枠組みとして、生物多様性条約が1992年、ブラジルの地球サミットで採択された。1

職場地域で話しあってみよう！

## 名古屋でCOP10開催どうなるか

### 大型開発・環境破壊 政策転換のチャンス

これまで大型開発で環境破壊を続けてきた県政と名古屋市政に対し、環境保全や自然再生重視の行政に転換させる絶好の機会になります。また、地球温暖化対策を企業も

「骨抜き」を許さないたたかいが求められています。愛労連は、派遣法改正にむけて、労働法制愛知連絡会に結集し宣伝行動や派遣法改正にむけた「シンポジウム」(今年3月)にとりくんできました。また、「働くルール」署名にも積極的にとりくんできました。

6月29日、30日と熱海で平和や基本的人権を守る裁判に関わる活動の経験交流集会が開催されました。愛知からは愛労連や国民救援会をはじめ、愛知県議団からソフトバンクの小出さん、中電労災・藤田、マツヤデンキ小池裁判の仲間が参加しました。

日本共産党からは、仁比聰平参議院議員が出席し、それぞれの裁判で基本的人権を守り、実現させることの大切さを強調し、国会で政治の立場を

か」について講演をおこないました。従来の自由と相反する性格を持つ会議を誘致したのかは疑問です。「会議の性格を深く検討せず、単に万博候選だけ」との声もあります。ただ、藤前千鶴をゴミ埋め立てから守り、海上の森を住宅開発から守ってきた私たちと住民共同の運動を、さらに発展させるきっかけとなることは確かです。(克)

家族・知人等で困っている方にご紹介ください。  
パート・臨時・派遣、どなたでも相談できます

### 無料！労働相談110番

祝祭日を除く月～金 9:30～16:30  
E-mail 110@airoren.gr.jp  
または 検索サイトで「愛労連」

## 安全衛生ひとくちメモ

### 教育職員であっても勤務時間管理が重要

4月23日、京都地裁は、京都市教組を原告、京都市を被告とした裁判で、「月の勤務時間が108時間以上に及んでいる原告1人に對して、安全配慮義務違反として55万円の慰謝料を支払え」との判決を下しました。(新聞全教)5月20日付)

理由は、「過度な時間外の勤務がなされた場合には、肉体的のみならず精神的負荷が強いと推認できるところ」です。

この裁判勝利をめざす全国交流集会に全国から170名の基本的人権を守り実現させるたたかいを

愛知争議団連絡会議 議長 黒島英和

6月29日、30日と熱海で平和や基本的人権を守る裁判に関わる活動の経験交流集会が開催されました。愛知からは愛労連や国民救援会をはじめ、愛知県議団からソフトバンクの小出さん、中電労災・藤田、マツヤデンキ小池裁判の仲間が参加しました。

日本共産党からは、仁比聰平参議院議員が出席し、それぞれの裁判で基本的人権を守り、実現させることの大切さを強調し、国会で政治の立場を

か」について講演をおこないました。従来の自由と相反する性格を持つ会議を誘致したのかは疑問です。「会議の性格を深く検討せず、単に万博候選だけ」との声もあります。ただ、藤前千鶴をゴミ埋め立てから守り、海上の森を住宅開発から守ってきた私たちと住民共同の運動を、さらに発展させるきっかけとなることは確かです。(克)

6月29日、30日と熱海で平和や基本的人権を守る裁判に関わる活動の経験交流集会が開催されました。愛知からは愛労連や国民救援会をはじめ、愛知県議団からソフトバンクの小出さん、



通常国会最終版、愛知社保協などが後期高齢者医療制度の廃止を求めて緊急昼休みデモ。



革新県政の会が設楽ダム予定地をウォッチング。水あまりの愛知で200億円の新ダム建設はムダであることを学ぶ

### スター・キャット親子映画会「大ちゃん、だいすき。」

(文部科学省選定・2007年・日本・80分)

■上映日程

7/26(土) 中区役所講堂  
7/27(日) 千種区役所講堂  
7/30(水) 天白区役所講堂  
8/4(月) 北区役所講堂  
8/18(月) 中川区役所講堂

■上映時間

各会場共通(各回 入れ替え制)  
1回目 10:30~11:50  
2回目 12:20~13:40  
※各回 日本語字幕付上映

■入場料

**当日800円より100円割引**  
※掲載紙持参の方は当日料金(800円均一、3歳以上)より100円、割り引かせていただきます。  
(5名様まで有効、他の割引と併用不可)

■作品説明

日本人の人々を暖かい感動につつんだ「5等になりたい。」のスタッフが再結集。今、美しく家族愛を描いた感動の物語ができあがりました。

小学校4年生のまゝには、重度の障害を持った兄・大ちゃんがいます。いつもにこにこしている大ちゃんは、まゝの弟みたい。二人はいつも仲良し。そんなある日、お母さんが過労で倒れてしまいます…

原作:星あかり 監督・脚本:山本洋子 音楽:大島ミチル 声の出演:酒井法子ほか

■お問い合わせ

スター・キャット・エンタープライズ事業部  
(担当:木村)  
〒460-0003 名古屋市中区錦1-16-7  
TEL 052-231-2005 (平日9時~18時)  
FAX 052-231-2019

発行:愛知県労働組合総連合

# 最低賃金 時給1000円以上に



愛知労働局の前で座り込むハンガーストライキ参加者

愛労連は6月19日、最低賃金の時給1000円以上への引き上げをめざし、愛知の最賃714円にちなみ、714分のハンガーストライキを実行、ハンストの座り込みにあわせて早朝・昼・夕方宣伝行動をおこないました。

この行動にはのべ35人の仲間が参加。今年はハンストに全国一般や生協労連、福祉労働などが職場で早晨帯の行動をおこなうなど、とりくみが大きく広がりました。また、愛知労働局に対し、団体署名(55筆)

## 714分ハンスト決行 35人が参加

と個人署名(1400筆以上)を提出しました。

最低賃金の引き上げにむけた政府の「成長力底上げ戦略推進会議」では、引き上げの目安について「高卒初任給の最も低い部分」について、5年かけて引き上げるとしていました。政府統計でみると高卒初任給の最も低い部分は企業規模「10人99人」で755円。1年で14円前後、これでは「生活保護策との整合性」をもつてこんな「改正最賃法」の趣旨に反します。

生活保護との比較では、全国の県庁所在地で最賃が下回っており、名古屋市の場合、少なくとも時給200円の引き上げが必要になります。

## 高卒初任給ではなく 生活保護上回る改訂を

生活保護との比較では、生活扶助の第1類と第2類、住宅扶助、冬季加算、期末一時扶助を加え、さらに勤労控除を含むものにして比較しなければなりません。その結果、名古屋市(1級地)では時給200円、豊橋市(2級地)で1

58円、半田市(3級地)で92円の引き上げが必要になります。

最低賃金の具体的な引き上げにむけた議論は今後、中央最低賃金審議会が引き上げの「目安」を明らかにしていきます。「成長力底上げ戦略推進会議」の議論

は「引き上げを抑制」するもので、中央最低賃金審議会・愛知地方最賃審議会にむけたとりくみの強化が求められています。

そのため、現在とりくんでいる団体・個人署名、愛知地方最低賃金審議会委員への要望書をすべての単産・地域労連でとりくみをすめること、また地域での宣伝活動を強化することが重要です。

## 最低賃金714円は生きるなと言われているようなもの



全労連・全国一般  
あいち支部  
川田 清治 さん

いまの最賃額では食べていくことができないだけではなく、人間らしい生活をいとなむことはできないことを実感しました。

わたしは、平成19年6月1日に現在の住まいに引っ越し、いろんな職場を転々としてきました。とても言葉では言いつくせないほどの派遣の雇用・労働のもとで、心身ともにボロボロにさせられました。不眠症、神経症、眩暈症、過敏性腸症候群などに苦しみ、社会復帰がいつになるのかすら、見当がつかない状況です。

愛知の最低賃金が714円であることは、私自身の実感としても、生きるなと言われているかのように思います。最低賃金が生存権をおびやかすなどあってはならないことなのではないでしょうか?

愛労連の最低賃金ハンガーストライキに参加するなかで、わたしの青春そして、からだとこころの健康をかえしてほしい、と涙が出る思いでした。



苦しいときのくまだのみ 高木 徹

### 青年協ニュース

## AIAI

NO.29

### 愛知にのりこみ、学びあい、語り合おう

第17回サマーセミナー in あいちに集まれッ



楽しく学び語り合った昨年のサマセミナー

（実行委員会発）

職場の違いや地域の違いをこえた大きな輪が広がることを実感しています。残り2カ月。実行委員も引き続き募集中です。気軽に問い合わせ下さい。

備しました。

3日間をつづり、も3つの分科会を準

17年目をむかえる東海北陸ブロック青年部主催の「サマーセミナー in あいち」は9月13日(土)から15日(祝)に大府市の「愛知健康プラザ」でおこなわれます。

今年のテーマは「あいのり」。愛知にのりこみ、学びあい、語り合おう! ということで、東海北陸7県で昨年を上回る100名の参加を目指しています。

初日はレクレーションのあと、改めて「労働組合の基本を学ぼう」と学習します。2日目の午前中は初日の学習をうけて、3日間をつづり、も3つの分科会を准

て、「青年の働き方・働くかされ方」についてシンポジウムをおこないます。

日頃の悩みや職場の実態を班ごとに語り合い、楽しく、いきいきと働ける明るい未来をみんなで探しましょう。

